



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Nantes, le mercredi 19 mars 2025

La Région À vos soins !

Lancement d'un centre de santé mobile : une réponse concrète et inédite aux besoins de santé en milieu rural

La Région des Pays de la Loire et l'association À vos soins s'associent pour expérimenter un centre de santé mobile en Sarthe, dans la communauté de communes du Perche Emeraude à partir de novembre 2025. Un projet financé à 100% par un investissement de la Région de 1,1 M€.

Soigner, former, prévenir et orienter : ce projet, sans équivalent en France, baptisé La Région à vos soins, proposera une offre globale de santé, de prévention et de dépistage, avec plusieurs boxes de consultations médicales. Il ambitionne aussi d'être un terrain de stage pour les internes en médecine générale et dentaire.

« A travers cette expérimentation, la Région réaffirme son rôle d'impulsion, pour maintenir des services publics indispensables à la vie locale et à la dynamique économique de nos territoires. Nous investissons, dans des solutions agiles et innovantes, avec les acteurs locaux, pour la qualité de vie et l'attrait de notre région, pour la population, les entreprises, les professionnels de santé dont nous avons tant besoin. » **Christelle Morançais, présidente de la Région des Pays de la Loire**

4 espaces de consultation embarquées dans un camion 100% électrique

De la taille d'une semi-remorque extensible, le camion sera équipé d'une salle d'attente, d'un espace d'accueil et d'orientation, de sanitaires, de deux salles de consultation pluridisciplinaire modulables pouvant accueillir des spécialistes (gynécologie, odontologie...), et de deux boxes de consultation de médecine générale accueillant des internes en médecine.

Une réponse aux besoins de santé en milieu rural

Le choix de la communauté de communes du Perche Emeraude pour expérimenter des soins itinérants répond à un important besoin. Sur ses 29 000 habitants, près de 4 000 n'ont pas de médecin traitant, soit l'une des plus fortes proportions en Sarthe, hors agglomération. Le centre de santé mobile ambitionne d'accueillir jusqu'à 800 patients par an, soit près de 3000 consultations.

« Retenu comme territoire pilote, la Communauté de Communes du Perche Emeraude entend pleinement accompagner cette expérimentation de la Région. Elle répond à l'une des préoccupations premières de la population et mobilise les acteurs de la santé du territoire et notamment de la CPTS du Perche Emeraude. Apporter une réponse innovante à des patients sans médecin traitant, favoriser l'installation de professionnels de santé et renforcer les actions de prévention, comment ne pas saluer et s'associer à ces engagements forts, portés par la Région, au plus près de nos concitoyens ? »
Didier Reveau, président de la Communautés de communes du Perche Emeraude



—

COMMUNIQUÉ DE PRESSE



Vue de l'aménagement intérieur

Un fonctionnement innovant grâce à un partenariat avec la Faculté de santé d'Angers

L'équipe soignante se composera d'1 médecin coordinateur et maître de stage, recruté par l'association **À vos soins**, et d'internes en 3^e année de médecine pour des consultations de **médecine générale**. D'autres spécialités sont envisagées (dentiste, sage-femme...) en fonction des ressources humaines mobilisables. Les permanences pourront être assurées par des médecins spécialistes, des professionnels paramédicaux, des professionnels de soutien en santé et relation d'aides (assistance sociale, médiation en santé...).

Pour les internes, cette activité innovante et mobile en milieu rural est une nouvelle manière de découvrir un territoire, une population, et ainsi d'imaginer une possible installation. La Région et la Faculté de santé et le CHU d'Angers formalisent par un accord commun leur volonté forte d'une meilleure répartition des futurs soignants dans la région. A ce stade, 25 % des stages des externes et 33 % des stages des internes de la Faculté d'Angers sont déjà réalisés hors du CHU d'Angers : ce résultat est inédit en France. Il s'agit d'intensifier cette dynamique, de susciter des vocations médicales et de décentraliser l'accès à la formation ou à la recherche en santé.

L'**association À vos soins**, sélectionnée à la suite d'un appel à manifestation d'intérêt, est chargée par la Région de la mise en œuvre et du suivi opérationnel du projet. Elle recrutera les médecins, fera le lien avec les professionnels médicaux et paramédicaux du territoire d'expérimentation et assurera le fonctionnement quotidien du service de santé. La Région investit pour l'acquisition et l'aménagement du camion à hauteur d'1,1 M€ et mobilisera les financements européens pour son fonctionnement.



À vos soins est une association à but non lucratif fondée en 2014 par un collectif de citoyens engagés dans la lutte contre les inégalités d'accès aux soins. Son fil conducteur est d'agir pour une santé accessible à tous, en portant une attention particulière aux personnes éloignées du parcours de soins.

L'association gère un centre de santé polyvalent et un jardin thérapeutique et cinq unités mobiles de prévention, les MarSOINS, qui interviennent en Bretagne et dans les Pays de la Loire. Avec le lancement du projet de camion de soins et forte de ses expériences, l'association poursuit son engagement en transformant l'accès aux soins, pour le rendre plus équitable et accessible à tous.